

Sábado 2 de Marzo de 1895.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores, JOSÉ FRUTOS, MARIANO PERNÍ.

Precio dentro y fuera de Murcia  
UNA PESETA AL MES

DIRECCION. CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NUMEROS SUELTOS, 5 CENTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.

## ELECCIONES

### El candidato Liberal

Sr. Director de EL DIARIO.

Mi estimado amigo: Para evitar dudas é interpretaciones ruego á V. publique en su apreciable periódico la siguiente declaración: Que EL UNICO CANDIDATO que en la próxima eleccion de diputados por Murcia, representa genuinamente la politica del gobierno y ha sido unánimemente proclamado POR EL COMITE LIBERAL de esta ciudad, es D. ANGEL PULIDO Y FERNANDEZ.

Le dá gracias anticipadas por la insercion de estas líneas su afectísimo amigo q. b. s. m.,

José Esteve.

1.º de Marzo del 95.

## LO DEL DIA

Al fin vá á haber lucha en la eleccion de mañana; cosa que nadie esperaba.

No queremos adelantar el resultado, que podría predecirse con más seguridad que Noherlesoom pronostica; lo que sí queremos es recomendar circunspeccion á todos para que no haya disgustos, que es lo peor que suelen tener las elecciones.

No creemos que los haya, por que la lucha no tendrá situaciones dramáticas, ni momentos sublimes, puesto que el desenlace no se va á decidir por un voto ni dos; pero, con todo, conviene que, lo que suceda, pase en paz y tranquilidad, para que satisfaga el triunfo á los que han de vencer, y acepte buenamente la resignacion de la derrota el que pierda.

Que ha de ser uno forzosamente, dado que se presenten tres candidatos, y solo se han de elegir dos.

¡No pide «La Paz» poco, que digamos!

Se contenta con que el señor Puigcerver declare si desautoriza ó no desautoriza lo dicho por el Sr. Lopez Parra en el Congreso contra el ayuntamiento de Murcia; y esto para que se vea quien está en lo cierto, si el diputado por Mula, ó un periódico local, que ha dicho lo contrario.

Estas cosas es mejor que queden así, en la penumbra de la indecision.

Aunque después de lo que ha mediado, dá lo mismo una cosa que otra.

En Cuba, donde la rebelion contra la madre patria ha levantado otra vez su ingrata bandera, hay en estos momentos 20117 hombres de toda clase de armas del ejército español.

Además el gobierno ha dispuesto que vaya á Cuba más fuerza de ejército ya aclimado en Ultramar.

Todo ello hace creer que el grito de rebelion será sofocado antes que encuentre eco en otras partes, y que los sacrificios que se hagan ahora prontamente, los evitarán después mayores.

Apena, sin embargo, el ver que las traiciones de los filibusteros no producen en el pueblo aquella indignacion que otras ofensas nacionales y que actos menos significativos; cuando cuesta tanto á España el sostener la integridad y dominio de Cuba, como la independencia nacional.

Tal vez proviene esta relativa frialdad del entusiasmo patriótico, de la creencia general de que los

españoles que van á la gran isla, en representacion de España, no van á cumplir estricta y patrióticamente con sus deberes.

Pero, así y todo, Cuba es España.

Ayer fué el primer viernes de cuarema; y, á última hora, se formalizaron dos cosas, los candidatos y la lluvia.

El primer viernes de cuarema recuerda aquel sencillo y piadoso relato popular que empieza diciendo:

Un viernes que el Redentor á Samaria caminaba fatigado de calor por descansar se sentaba junto al pozo de Jacob.

Desde allí miró venir á la misma que esperaba con un cántaro en el lado... era la Samaritana.

El cielo estuvo ayer todo el día amenazador.

De Febrero á Marzo ha hecho el tiempo un cambio tan completo, que el primer día de la quincena de Noherlesoom, es para poner á cualquiera en cuidado.

## Desde Madrid

28 de Febrero de 1895.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

### El telégrafo

No basta que las líneas estén interrumpidas, sino que es preciso contar tambien con si se interrumpirán los telegramas, aunque las líneas funcionen.

No sé qué habrá ocurrido para que mis telegramas de la madrugada del 27 no hayan llegado á tiempo, puestos á la hora que tengo por costumbre.

Todo el día estuvo interrumpida la línea por lluvias y á las 7, cuando ya dieron «líneas francas» telegráficamente la lotería, y á las dos de la madrugada telegráfaba las noticias que había y que tenían alguna importancia, pues contenían detalles de lo sucedido en Cuba.

No sé que habrá pasado con esos despachos que no he visto publicados.

¡Cosas del telégrafo, ó mejor, cosas de España!

### Un retrato.

Momentos después de fallecer la hija de nuestro paisano y amigo D. Antonio Laborda, otro paisano nuestro, el pintor Sr. Sanz (D. José) hizo el retrato al óleo de la pobre criatura, para que á sus desconsolados padres les quede ese triste recuerdo.

El retrato de la hija de los señores de Laborda está muy bien hecho, tiene un gran colorido y hace honor á los adelantos del pensionado por esa Diputacion provincial.

### Gestiones.

Las ha hecho, como le digo, y las sigue haciendo el futuro diputado por el distrito de Cieza don Antonio Cánovas y Vallejo, quien con un celo y una actividad dignos de elogio, no solo ha procurado porque resulte un reparto lo más equitativo posible, sino que ha orillado tambien algunas dificultades que se presentaban, aunque no de gran importancia, para las obras del puente de Cieza, de tanta utilidad como necesario.

He de hacer mencion, como es justo, del celoso secretario del Ayuntamiento de Calasparra señor Perez (D. José) que á todas partes y en todas ocasiones ha estado con el Sr. Chicheri, procurando lo más conveniente á los intereses del vecindario calasparreño.

### El Sr. Puigcerver.

Confirmáronse las noticias que le di hace unos días de que el señor Lopez Puigcerver no iría á Murcia este carnaval.

Convínose con el Sr. Jimenez

Baeza, que el actual Ministro de Fomento, vaya á Murcia tan pronto vayan á dar principio las obras del nuevo puente para el Segura.

Para entonces, que será en los primeros días de Mayo, irá el señor Puigcerver á esa capital y sus amigos políticos, además de hacerle un entusiasta recibimiento, le darán un banquete en el teatro de Romea, que será una verdadera solemnidad.

Coincidirá con su estancia en esa, el descubrir la lápida de una calle que no sé cual será, que llevará en lo sucesivo el nombre del Sr. Lopez Puigcerver, y que muy bien pudiera ser la que se forme sobre el puente, y que pondrá en comunicacion el barrio de San Benito con el resto de esa poblacion.

### Opinion autorizada

Lo es siempre la del Sr. Cánovas del Castillo en cuanto se refiera al interés de la patria, y por eso con su opinion cuentan los gobiernos prevaleciendo su criterio, en la mayor parte de las veces, con las correspondientes salvades.

«El Liberal» de hoy dá la opinion del diputado por Murcia en lo referente á Cuba, en esta forma:

«Me enteré de lo que ocurría en Cuba poco después que el Gobierno tuvo noticia de ello, y desde aquel instante mi actitud fué la que corresponde á mis antecedentes y á los deberes que me he impuesto.

Apoyo decidido al Gobierno para que restablezca el orden perturbado, y á todo trance mantenga la integridad de la patria.

Este apoyo mio, incondicional para cuanto á la patria interesa, tenia y tiene una sola limitacion.

Me consultaron sobre la suspension de garantías en la isla y asentí á ella, porque jamás deben regatearse medios legítimos de gobierno; pero asentí á condicion de que ese estado normal ni significa un paso atrás en el camino emprendido para las reformas, ni creará el menor entorpecimiento á la marcha normal de los partidos que en Cuba son fieles á la madre patria.

Lo perentorio es restablecer allí la paz material y con ella la paz moral. Para conseguirlo, estoy dispuesto á todo esfuerzo, á todo sacrificio.

Luego será llegado el momento de juzgar de la conducta de los que han debido ser más previosores para evitar lo que ocurre.

Posible es que la suspension de garantías haya podido evitarse con mayor prevision.

No sé hasta qué punto se compaginen esas energías de última hora, con las debilidades y aun las inercias de antes.

En Cuba se ha consentido durante mucho tiempo una propaganda separatista jamás tolerada en pais alguno.

Sobre esto, hemos llamado la atencion en las Cortes, y á pesar de ello no ha sido la prevision la cualidad saliente en las esferas oficiales.

Pero reservo mi juicio definitivo hasta oír las explicaciones del Gobierno y conocer en todos sus detalles la conducta últimamente seguida por el capitán general y los fundamentos de las resoluciones últimamente adoptadas.»

### Una carta

La he recibido, muy atenta, de la Excma. Sra. Marquesa de Salinas dándome las gracias en su nombre y en el de las señoras que forman la Asociación de las Siervas de Jesús, para que las haga extensivas á cuantas personas han contribuido aquí con sus donativos para la rifa.

Por lo que á mi respecta nada tienen que agradecerme tan distinguidas señoras, quienes siempre tendrán en mí un servidor para cuanto á ellas y á mi querida Murcia se refiera.

E. Bermudez.

## ALCANCE POSTAL

Madrid 28 Febrero 95.

En el Congreso se ha preguntado al Gobierno respecto á lo sucedido en Cuba. El Sr. Ministro de Ultramar ha dado cuenta detallada de las medidas adoptadas por el Gobierno anteriormente y de las autorizaciones que por las difíciles circunstancias en que se han colocado los filibusteros amparándose de los bandidos se ha visto precisado á conceder el Gobierno, desfilando á las indicaciones hechas por el general Calleja sobre suspension de garantías constitucionales, sin que afecte á la normalidad de los partidos.

El Sr. Silvela ha intervenido en el debate para decir que desde la Revolucion de Septiembre creyó haber desaparecido la política romántica, y excita al Gobierno á que use procedimientos de fuerza cuando de cuestiones de orden público se trate.

Tambien ha intervenido el diputado autonomista Sr. Labra para protestar de lo hecho por los filibusteros.

—Cuando se ha entrado en la órden del día, ha continuado el debate sobre responsabilidad judicial, usando de la palabra el señor Dato para pedir al Ministro de Gracia y Justicia presente á las Cortes un proyecto de reforma del artículo 503 de la ley de Enjuiciamiento criminal en lo que se refiere á la prision preventiva.

Le ha contestado el Sr. Ministro de la Gobernacion, que se hallaba en el banco azul, haciendo constar que el Gobierno está dispuesto á tomar una medida para evitar se repitan sucesos como el que ha originado el debate.

—En el Senado el general Beranger se ha ocupado del disgusto del cuerpo general de la Armada y del telegrama que se dice envió en tal sentido el capitán general de Ferrol de jefes y oficiales que entienden que en el debate sobre administracion de la marina que terminó el sábado ha quedado indefenso el cuerpo general de la Armada.

El Sr. Ministro de Marina ha contestado que es él solamente juez de sus actos y que nadie ha atacado á la Marina, en la cual tiene cinco hijos.

—El Sr. Fabié se ha ocupado en la Alta Cámara de lo ocurrido en Cuba, censurando al general Calleja y ofreciendo el apoyo al Gobierno de la minoria conservadora en las cuestiones de orden público de la Península ó de Ultramar.

## CONSEJO DE MINISTROS

De los varios asuntos tratados en el último consejo de ministros, copiamos los siguientes:

### Los explosivos.

«El concierto sobre éstos no subsiste para el nuevo año económico, puesto que se modifica por virtud de la nueva medida legislativa; pero en cuanto á los meses que faltan del actual ejercicio, como la ley autoriza á reducir los impuestos, se acordó rebajar el vigente, que es de una peseta por kilo, á 0'30, ó sea el mismo que se establece en el proyecto de ley de presupuestos.

### Plomos argentíferos.

A propuesta del ministro de Hacienda acordó el Consejo su primer artículo los derechos de exportacion, y de acuerdo con el ministro de Estado se dará forma á esta resolucion.

El Sr. Canalejas quedó encargado de redactar los proyectos de decreto sobre explosivos y sobre los plomos, para llevarlos á la firma de S. M. la Reina.

En cuanto á los demás impuestos mineros, aunque el gobierno

reconoce que la crisis minera es grave, se acordó que no había posibilidad de rebajarlos, porque afectarían mucho al presupuesto.

### La ley de aguas.

Dispone la ley de 1869 sobre saneamiento y desecacion de pantanos, por donde estos existan cerca de poblados se proceda á declararlos insalubres. Hay en Gobernacion un antiguo expediente paralizado porque dicha ley no fija los trámites para hacer esa declaracion, y el señor ministro llevó ayer á Consejo un proyecto de decreto que resuelve este asunto y el expediente.

La resolucion quedó aplazada, tanto por que lo avanzado del tiempo impide llevar á cabo la desecacion, cuanto porque no hay ni en la ley ni el reglamento medio señalado de declarar la insalubridad de las aguas. Para proveer á esta necesidad, estudiará el señor Capdepon el mejor modo de resolver el problema.

El ministro de Fomento anunció al Consejo que tenía el propósito de someter á las Cortes un proyecto de ley general sobre desecacion de pantanos, y en vista de ello prevaleció el criterio de embeter en el mismo todas aquellas iniciativas parlamentarias que al mismo asunto se refieran y se consideren aceptables.

### Combinacion de gobernadores.

El Sr. Sagasta participó al Consejo que tenía última nada la combinacion de gobernadores; pero que en vista de que S. M. no podía firmarla por ahora, no daba cuenta de ella al Consejo.

Se decía que comprende á tres provincias de primera, entre las que se citaban Cádiz y Málaga, y cinco de segunda, entre las que estaba comprendida Oviedo.

Parece que alcanza, á Cadiz, Gerona, Tarragona, Cuenca, Guadalupe, Badajoz, Leon, Jaen, Huelva y alguna otra provincia.

En ella dicese que entra tambien un importante cargo en Paris.

Se asegura tambien que solo había en la combinacion dos nombramientos de nueva entrada.

## VARIETADES

### Literatura clásica

#### SINÓNIMOS:

**Amor á la patria, patriotismo.**

El amor á la patria es una afecto natural; el patriotismo es una virtud.

Aquel es propiamente el apego que naturalmente tenemos al suelo en que hemos nacido, en que hemos conocido á nuestros padres y amigos, y adquirido las primeras inclinaciones; el que generalmente se tiene á las lenguas, á los usos, á las costumbres con que nos hemos criado, á los principios de la educacion, á los objetos que nos recuerdan las primeras indelibles impresiones de la infancia. Este afecto natural es casi común á todos los hombres, sin exceptuar aquellos que habitan los países más incultos.

El efecto que causa el amor á la patria en un carácter activo y desinteresado, es el patriotismo, que consiste en un ardiente deseo de servirla, de defenderla, de contribuir á sus progresos, á su bien, á su prosperidad.

Aquel que sin poner nada de su parte en la defensa ó en el bien de su patria, se complace en sus felicidades, se gloria de haber nacido en ella, encarece sus ventajas, y la prefiere á todas, cree tener patriotismo, pero solo tiene aún amor á su patria.

En muchos casos se puede decir con propiedad que el amor á la patria es el patriotismo, como la ceguedad de un amante al celo de un buen amigo; aquél cree que no



hay cosa mejor que lo que ama; éste procura que no haya cosa mejor que lo que estima.

José Lopez de la Huerta

Notas sin tono

Nadie está conforme con su suerte. Hoy es casi imposible el hallarse libre de negocios que nos hagan perder el apetito.

Sin embargo, yo conozco á muchos que se pasan la vida observando como lesanmenta el pié derecho y no son felices tampoco.

El que no tiene hipotecados sus bienes raíces, sufre por que su aguardador es tartamudo, y... vaya lo uno por lo otro.

Otros menos sensibles y con menos cargas serian hombres concluidos, si no fuera por sus contratiempos amorosos.

Yo creo, que bien por simpattas ó por patillas, uno sea preferido á otro, pero mereviantan las exageraciones.

El mas fanático en estas contiendas, era Arturito Paoles, amigo mio imperdible, de veinticuatro horas.

Su mayor ocupacion era llevar al día, el libro de toma de razon de sus conquistas.

Si en alguna sufría un fracaso, pronto encontraba remedio eficaz para volver á la contienda.

Joaquín—decía mas de una vez—lleva las botinas casa del zapatero, y que le dé una remonta á los contrafuertes, ellos fueron la causa, de que ayer sufriera yo una herida de pronóstico reservado.

Nada, amigo mio—dicen con frecuencia,—los achaques de los contrafuertes y llevar la cabeza mal arreglada, fué la causa de mi derrota, pero ya le probaré á ese Peralada, que no hay mujer que se resista á unos contrafuertes flamantes, ni á un joven que tenga el pelo anillado.

Hay palabras que le sientan á uno como un trabucazo al volver la esquina, ó peor si viene á mano.

Que un joven elegante, fino y mono por añadidura, pierda su mayor encanto en cuanto se le antoje á un títore con el pelo anillado, quitárselo, eso es muy triste.

Pero hay que conformarse y no ser ambicioso, pues á cada uno le dá la Naturaleza lo que mas le conviene.

Lo angustioso será siguiendo las cosas como hasta aquí, el que no podamos salir de casa sin esponernos á ser interrumpidos en nuestro camino por algun atrevido que diga:

—¡Caballero!—¿verdad que sería yo el mejor n.ozo de Murcia, si tuviera el pelo anillado?

—¡Oh, sí, la ópera!—la escena no ha muerto todavía:—decía la otra noche en los pasillos del Teatro Romea, un señor regordete con cara de angelote, á un joven de estatura regular.

—Es verdad—contestó este;—por fin acertó la empresa; créame usted, hace seis meses que no ha visitado mi señora el teatro, el género ligero le ataca los nervios de tal manera, que el ver una sola funcion le cuesta pasar toda la noche, revolcándose en el felpudo del pasillo, como un condenado.

La empresa hará negocio, si, señor, que lo hará.

Los no cursis, los que no necesitan dos pesetas para cenar, están de enhorabuena y rizándose el bigote para alternar.

Por que es lo que ellos dicen;—los que tenemos dineros debemos manifestar nuestro buen gusto para gastarlo.

Para gastarlo sobre todo.

J. Guardiola.

LA PROVINCIA

CARTAGENA

En el tren correo de hoy ha marchado á Madrid, acompañado de su familia nuestro estimado amigo el reputado médico D. Manuel Maria Casado.

—El inspector de vigilancia, ha estado hoy en La Union, para asuntos del servicio y mañana saldrá para Murcia con objeto de celebrar una conferencia con el Sr. Gobernador civil, referente á varios asuntos que se relacionan con la tranquilidad de este vecindario.

—En la iglesia de la Caridad se unieron anoche con el indisoluble lazo del matrimonio, nuestro querido amigo el conocido procurador de estos tribunales D. Ramon Sanchez y la bella y simpática señorita D.ª Antonia Paris y Gomez.

—En celebracion de llegar ya hasta Los Molinos el ramal del tranvia urbano y de quedar abierto al servicio público, los vecinos de aquel populoso é importante barrio preparan para la tarde del domingo algunos festejos que consistirán en cuecañas, música y fuegos artificiales.

Un coche especial de la empresa del tranvia conducirá desde esta ciudad á Los Molinos una banda de música, á cuyos acordes cruzará la vía

del ferrocarril y penetrará por primera vez en aquel barrio.

—El día 2 de Diciembre último desapareció de su casa en la diputacion del Rincon de San Ginés paraje de los Belones, José Madrid Ma tinez, de 27 años de edad, sin que hasta la fecha haya podido adquirir la familia noticia alguna de su paradero, más que la de que estuvo un día detenido en el correccional de Murcia.

La circunstancia de ser este desgraciado falto de juicio, hace presumir que no podrá dar cuenta de su domicilio.

Suplicamos á los lectores que si alguna noticia tienen y quieren comunicarla lo hagan á la redaccion de «El Eco de Cartagena».

—Esta tarde ha salido de nuestro puerto con rumbo al de San Luis de Ródano, el vapor «Macarena» despues de haber embarcado gran número de los cañones de bronce que el Estado ha vendido en subasta como desecho de los parques de artillería, cuyo cargamento es la segunda remesa que sale de nuestro puerto para ser fundido.

LORCA

Ayer salió para la capital, el contador del municipio de Lorca, D. Ezequiel Garcia Martinez, con objeto de ingresar en la Delegacion de Hacienda de esta provincia la cantidad de 35.000 pesetas, por concepto de contribuciones.

—Ayer tarde se verificó el entierro del Sr. D. Domingo Molina y Garcia, con numeroso y distinguido acompañamiento.

—En la mañana de hoy y en la iglesia de San Francisco, se cantará una misa de Requiem en conmemoracion del segundo aniversario del fallecimiento del Arcipreste Dr. D. Vicente Munuera (q. e. p. d.) aplicándose tambien algunas misas rezadas en sufragio del alma del malogrado sacerdote.

—En el mes actual, empezará á practicarse en este juzgado las pruebas interesadas en los varios pleitos que contra la Sociedad Concesionaria del ferrocarril de Murcia á Granada, siguen algunos de los que fueron contratistas de dicha linea, á los que dejaron de abonarseles cantidades de consideracion y que hoy reclaman con justicia.

LA UNION

Gracias á la incansable é incansante vigilancia durante los pasados días de Carnaval, no ha habido desgracias que lamentar, pues hasta las más insignificantes cuestiones eran intervenidas por la autoridad y sofocadas en el acto.

—El baile celebrado el martes, en el Casino estuvo concurridísimo y resultó, si cabe, con más atractivo aún que los anteriores por la animacion que imprimieron las clásicas manolas bajo cuyos antifaces tuvimos la gr. tísima sorpresa de descubrir á las encantadoras y simpáticas señoritas de Cartagena Matilde Marin y Concha y Victoriana Morales que bajo absoluto misterio llegaron al baile y dieron las más ingeniosas bromas.

—El baile en el Ateneo fué como siempre por extremo concurrido hasta el punto de que asfixiaba la atmósfera del salon.

—Encuentrase muy mejorado de la enfermedad que ha padecido el hijo de nuestro buen amigo Don José Puget.

—Ha ingresado en el Hospital un niño atacado de difteria que ha sido sometido al tratamiento Roux.

Ignoramos como sigue el enfermo, aunque se nos asegura que continúa mejor.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

SAN LUCIO, obispo; SAN ABSALON Y SERGIO, mártires; SAN SIMPLICIO, SAN CARLOS EL BUENO.

La misa y el oficio son hoy de San Matias apostol.

VELA Y AUMBRADO

Está hoy en la Merced por D. José Albaladejo y Galindo. Mañana en San Nicolás.

CULTOS.

La V. O. T. de Penitencia celebra sus Ejercicios en los domingos de Cuaresma á las 3 y media de su tarde, que empezarán con la Corona Seráfica y despues sermon que están á cargo de los Sres. Presbíteros Tercieros D. Eugenio Rebollo Millan, D. José Jaen, D. Pascual Jara Carrillo y D. Tomás Lorenzo, respectivamente.

El tercer domingo será la Comunion de Regla á las 6 y media.

Se suplica á los hermanos la asistencia.

Asociacion Josefina

Habiéndose suscitado algunas dudas, por la nueva asociacion del

Escapulario de S. José, con motivo de haber dicho en los impresos que han circulado, que los Josefinos DEBIAN tomar el Escapulario; nos han preguntado y vamos á contestar para que sepan á que atenerse.

El Escapulario es una de las muchas devociones para obsequiar á San José; por consiguiente, cualquiera puede ponérselo; pero los socios Josefinos no tienen necesidad, pues su medalla es lo único que deben llevar, (la de la Asociacion) enriquecida de gracias é indulgencias por los Papas Pio IX y Leon XIII, socios Josefinos los dos.

Dicen que el Escapulario es para alcanzar buena muerte, pues para rogarla, la Asociacion Josefina tiene establecida la corte de San José exclusivamente para pedir la buena muerte de los socios. Coros de 31 personas, que todos los días del mes hacen la visita, el día que les toca, sin tener más que hacer oracion ante una imagen de San José ó la Sagrada Familia, aqui pasan de 20 coros y van inscribiéndose, los que quieren en ella.

Ya estan satisfechas las dudas que me habeis presentado. Empecemos el mes de San José; hagamos en su obsequio cuanto podamos, imitando sus virtudes y lo tendremos á nuestro lado en la hora de la muerte.

La comisionada en esta ciudad. Josefina Almagro y Sanchez.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL DIA 1.º DE MARZO

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 11 grados y 8 décimas.

A las 3 de la tarde: 11 grados y 0 décimas.

Temperatura mínima, 9 grados y 5 décimas al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 7 grados y 0 décimas.

Temperatura máxima al aire, 14 grados y 3 décimas; idem al sol, 14 grados y 3 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, viento de NE.

Por la tarde á las 3, viento de NE. Cielo: por la mañana, cubierto.

Por la tarde, cubierto.

Evaporacion de ayer, 6 mm.

Presion: á las 8 de la mañana, 759.4 mm.

Por la tarde á las 3, 755.6 mm.

Humedad: por la mañana, 78°.

Por la tarde, 80°.

ENFERMEDADES DEL PECHO

Aparatos de inhalacion del Dr. Precioso

Recomendados muy eficazmente, por sus maravillosos resultados, en los que padecen estarros bronquiales, asma, toses rebeldes y pertinaces, tisis incipiente, influenza, gripe, etc. etc.

Depositos centrales: Farmacia de los Sres. Lopez Gomez, Principe Alfonso, 61.—Gomez Cortina, Santa Teresa, 87.—Lopez Gomez, Santa Eulalia 10.—A. Ruiz Seiquer, San Bartolomé, 10.—Medina, Camachos, 8.—Dr. D. José Ubeda, Len oria, 7.—Y en casa del autor, Calderon de la Barca (antes Rillo) núm. 8. 2

NOTICIAS LOCALES.

Manifiesto

Dentro de un sobre, recibimos ayer el siguiente:

«A los electores de esta circunscripcion:

Anulado por el Congreso de los Diputados el tercer lugar del acta por esta circunscripcion; renunciado el segundo, y convocadas nuevas elecciones para el día 3 del próximo mes de Marzo, el que suscribe murciano de nacimiento y de corazon se presenta en lucha, no con el deseo de satisfacer vanidades del amor propio, ni personales egoismos, sino como demostracion evidente que la sexta poblacion de España rechaza injustificadas imposiciones, que solo podrian tolerarse en el último distrito rural de la última de las provincias españolas. Bien se me alcanza que en las presentes circunstancias, próxima ó tal vez cercana la caida del partido liberal, es temeridad notoria librar b talla que solo sacrificios puede ofrecer por toda recompensa; pero un sentimiento de cariño y afecto á mi pais natal donde á la virilidad é independencia de otros tiempos ha sustituido un espíritu de tolerancia y mansedumbre que mal se aviene con la tradicion de nuestro pais, han traído como resultado que Murcia se halle convertida en cuna de aspiraciones indebidas y fácil juguete de cábalas

que solo pueden sentir quienes no vieron en este hermoso suelo la primera luz del sol.

Yo quisiera prometeros la pronta realizacion de puentes y cuarteles, escuelas de artes y pantanos, pero ofrecimientos que tanto se pregonan en visperas de lucha electoral os habian de parecer más bien toques de llamada que espontáneo y verdadero movimiento del espíritu para realizarlo; que en épocas análogas os ofrecieron tambien fábrica de tabacos, escuela de agricultura y nuevo puente sobre el Segura, y como edificio destinado á humo el primero en humo se convirtió, quedando de tantas promesas y ofrecimientos tantos el laudable empeño con que se gestiona algo que hasta la fecha solo existe en la esfera del deseo; pero mi pequeñez, mi insignificancia política, me vedan toda promesa que no sea una decidida y ferviente voluntad abierta á toda idea, á todo pensamiento, á toda obra que redunde y tenga por base el engrandecimiento moral y material de mi querida ciudad. En esta lucha en que solo el sentimiento del pais la inspira, no debe acudir al llamamiento individual ni colectivo; espontánea manifestacion del espíritu debe ser la que manifieste el estado de virilidad en que nos hallamos, y en tal forma entrego mi nombre á la pública apreciacion, sin vanos ni pomposos ofrecimientos que nada significan en el actual estado de cultura en que se halla la sociedad.

Murcia 28 de Febrero de 1895.

Joaquín Garcia y Garcia.

Pagos á los maestros

En la Caja especial de Instruccion pública ha quedado abierto el pago del personal del tercer trimestre del 92-93 y personal tambien del cuarto del 93-94 á los maestros de Fuenteálamo.

Ceuti

La junta municipal de socorros del pueblo de Ceuti, ha acordado emplear las mil pesetas que le han correspondido al citado pueblo, del reparto de las cien mil concedidas á los pueblos inundados de esta provincia, en reparar los caminos y veredas de aquel término, que se encuentran intransitables.

Tienda Asilo

Ayer se despacharon en la Tienda Asilo 130 raciones, compuestas de judias y patatas en estofado.

Libramientos

En la Delegacion de Hacienda, recibieron ayer los siguientes:

Viente para cubrir atenciones del presupuesto de Fomento, importantes 54600 pesetas.

Y cuatro para satisfacer obligaciones del de Gracia y Justicia, por valor de 76200 pesetas.

La ópera

Esta noche comienza la temporada de ópera en el Teatro Romea.

El abono que se ha hecho es bastante numeroso.

En la funcion de esta noche «La Favorita» debutará el baritono don Eugenio Laban.

Un petardo

A las cuatro de la madrugada de anteayer estalló un petardo en la ventana de la casa que habita en el partido de Espinardo Pedro Lopez Zaragoza, sin que afortunadamente ocasionara otros daños que el consiguiente susto á la familia.

Como presunto autor de este atentado, ha sido detenido por la guardia civil del Cabez de Torres Mateo Planas Garcia, de 40 años, de oficio pastor, el cual se encuentra en la cárcel, á disposicion del juzgado de instruccion de la Catedral.

Registro civil

Ayer se hicieron en los juzgados de esta capital las siguientes inscripciones: 5 nacimientos, 4 defunciones y 1 matrimonio.

Idea oportuna

Dice «El Siglo Médico»: «El reputado oculista de esta corte Dr. D. Antonio de la Peña, acaba de publicar un «Método científico para graduarse y comprobar uno mismo el número de los cristales que le son necesarios para sus gafas ó lentes, determinando la agudeza de su vista». El autor, basado en la teoria de Sueven, presenta una serie de escalas tipográficas para que rápidamente pueda apreciarse la agudeza de la vista, tendiendo á popularizar esta clase de estudios, y nosotros creemos han de ser de mucha utilidad á la clase médica para comprobar el estado de la vista en los enfermos.

Este método, junto con el folleto «Consejos higiénicos para el uso de gafas y lentes», se vende á 2 pesetas en casa del autor, calle de Alcalá, número 6, 1.º»

LXXXV aniversario del natalicio de Leon XIII

Este es el tema principal del número de «Blanco y Negro», correspondiente á hoy sábado. «Su Santidad en los jardines» (por-

tada), por Mendez Bringa; «Último retrato de Su Santidad Leon XIII», artículo de Royo Villanova, ilustrado con varias escenas íntimas, retratos de altos funcionarios, medallas de Leon XIII, vistas del Vaticano y del nuevo coro de San Juan de Letran; «Salida de las cigarreras en la Fábrica de Tabacos de Sevilla», composicion y dibujo de Garcia y Ramos; «Los éxitos», por Luis Cabaldon; «Mancha que limpia», drama en cuatro actos original de D. José Echegaray, con el retrato de este y tres escenas de la obra obtenidas de fotografía durante la representacion; «Estudios fisonómicos de actualidad», por Filibert; «El diablillo en los Madriles», poesia de Julio Romero Garmendia ilustrada por Mecachis; «El último alfiler», composicion y dibujo de Huertas; «Las Mariposas», novela relámpago de Perez Nieva con dibujos de Albert; «El carnaval de este año, Cuento viejo, Charada de actualidad y Jeroglífico comprimido», por Mecachis; «La cocina de «Blanco y Negro», por Angel Muro; Rueda de estrellas; Charadas.

Bédar.

Prosiguen las labores de este importante distrito minero con bastante actividad y los descubrimientos y las explotaciones responden generalmente al trabajo que en las minas se emplea.

Lo mismo la Compañia de Aguilas, que la que regenta el Sr. Chavarri en las Cañadillas y Serena, que la que dirige el Sr. Lazurtegui en la parte del E. de la misma sierra en el terreno llamado El Cu ato, y las investigaciones que están haciendo, ofrecen un aspecto bastante favorable para continuarlas con utilidad y aprovechamiento como trabajos preparatorios de futuras explotaciones.

Tiene este distrito demasiada importancia, que cada vez se ensancha con nuevas ampliaciones de minas en el Campillo, Chives y otros parajes de la jurisdiccion de Lubrin donde se están haciendo registros y reconocimientos.

Casino

Esta sociedad celebrará baile de Piñata, mañana domingo á las once de la noche, el que á juzgar por las noticias que tenemos, promete no desmerecer de los celebrados este carnaval, en concurrencia y animacion.

Las señoras y señoritas que asistan serán obsequiadas con preciosos bouquets de flores, de cuya distribucion está encargada, una comision de jóvenes de aquella sociedad.

Defuncion

A la una de la madrugada de anteayer jueves, falleció en Madrid victima de rápida enfermedad, la Sra. Doña Concepcion Lapazaran esposa de nuestro querido amigo D. Antonio Lorente, al que como á sus hijos, hermanos y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

El transporte de pescado

La «Gaceta de los caminos de hierro» publicó anteayer estas noticias:

«La compañía de los caminos de hierro del Norte anuncia que desde el día primero de Marzo próximo empezará á regir una tarifa de precios reducidos por un año para el transporte en pequeña velocidad de sardina salada ó prensada y mojama desde Pontevedra, Vigo, Coruña, Gijon, Santander, Bilbao, San Sebastian y Pasajes con destino á Barcelona, Tarragona, Castellon de la Plana, Valencia, Denia, Alicante, Cartagena, Málaga, Cadiz, Sevilla y por último Huelva.

La tarifa combinada de precios reducidos por un año para el transporte de cereales y sus harinas, salvados, habas secas y granos de pienso, cuya duracion fué fijada hasta el día 28 de Febrero no será prorrogada, y por lo tanto quedará anulada á partir del día primero de Marzo próximo.

Título

Se ha recibido en la secretaria de la Normal de Maestras de esta ciudad el título de maestra superior con la calificacion de sobresaliente expedido á favor de D.ª Josefa Ballesteros y Guillen.

Bibliografía

Con el título de «El foco eléctrico», ha publicado la casa editorial de don Saturnino Calleja una preciosa obra, debida á la pluma de nuestro compañero en la prensa D. José Muñoz Escamez, redactor de «La Correspondencia de España».

La tentativa de vulgarizar la ciencia por medio de una novela interesante, merece toda clase de elogios, y es un ejemplo digno de ser imitado por cuantos de la instruccion de la infancia se preocupan. El precepto de Horacio, «Instruir deleitando», se cumple á maravilla en «El foco eléctrico», pudiéndose estar seguro de que no habrá niño que no saque de su divertida lectura más de una enseñanza provechosa y una sana leccion moral.

Además, la obra es de las que entran por los ojos; buen papel, esmerada impresion, magníficos y profusa-



grabados, que llevan como por la mano hasta el final de la novela, pres-tándole el calor y la vida que tienen los dibujos de Méndez Bringa y de Cuevas.

El Sr. Muñoz Escamez y el Sr. Calleja pueden estar satisfechos con esta obra, que ocupa un lugar preeminente en la popular «Biblioteca ilustrada para niños» de la acreditada casa editorial, y prestará un señalado servicio á la cultura de la infancia. La obra está aprobada por la autoridad eclesiástica. Precio, lujosamente encuadernada: una peseta.

**Audiencia**

En la seccion primera se celebrará hoy la vista de una causa procedente del juzgado de Totana, por robo. Defensor Sr. Martinez Rebollo. Procurador Sr. Cortina.

**Pension**

Segun orden recibida en la Delegacion de Hacienda se le ha concedido la pension de 1.000 pesetas anuales á D. Trinidad Vidal, viuda del contramaestre mayor de la Armada don Manuel Corrales.

**Nombramiento**

Ha sido nombrado ingeniero industrial de esta provincial con destino á las oficinas de Hacienda, don Manuel Cavedo, que servia en Badajoz.

**Boletín oficial**

El de ayer contiene: R. D. resolviendo una competencia entre el gobernador de Santander y el juez de Torrelavega.

Anuncio de subasta para la impresion de las listas electorales.

Resumen del escrutinio de la eleccion de un diputado á Cortes por el distrito de Yecla.

Anuncio de la comandancia de carabineros sobre subasta para la compra de un caballo.

Relacion de los mozos que deben presentarse en la caja de reclutas de esta zona el día 6 de Marzo.

Anuncio de la junta de obras del puerto de Cartagena sobre concurso para la adquisicion de tres gruas y cuatro básculas con destino á los muelles.

Decreto disponiendo que los sueldos de los médicos no estén sujetos al impuesto sobre sueldo y asignacion.

Edicto de la alcaldía de Ulea sobre juntamento de Hacendados.

**Nombres de calles.**

Muchos amigos nos han manifestado que verian con gusto que á la calle del Arenal se le pusiese «Pasaje de Cánovas del Castillo.»

Y tambien es opinion de personas discretas que el nombre de Puigcerver debe llevarlo la plaza de las Barcas, por estar enfrente del sitio donde se ha de construir el nuevo puente.

Llamamos la atencion del Sr. Alcalde sobre estas manifestaciones populares, con las cuales estamos nosotros tambien muy conformes.

**Militar.**

Ha sido declarado apto para el ascenso por antigüedad, el coronel del regimiento infanteria reserva de Lorca, D. Antonio Crespo Martinez.

**Suscripcion.**

Desde hoy hasta el día 15 del corriente queda abierta en la redaccion de este periódico la suscripcion que ya indicamos para dar una comoda extraordinaria, con lo que se recaude, á los Asilados de la Casa de Misericordia, Tienda-Asilo y Asilo de Ancianos. No se admiten donativos más que de José y Josefás, Pepitas y Pepitos.

**Artista murciano.**

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo el bajo Sr. Noguera, que forma parte de la compañía que ha de actuar en el teatro de Romea.

**Voluntarios.**

Ayer recibí el jefe militar de esta plaza un telegrama para que preguntara en la compañía del Regimiento de Sevilla que hay aquí de guarnicion, qué oficiales, sargentos, cabos y soldados se ofrecen voluntarios para ir á Cuba.

Se cree que de no haber número suficiente de voluntarios, se procederá al sorteo forzoso.

**Chirimbolos electorales.**

Entre urnas, impresos y menaje de las mesas electorales, mas el gasto del personal de amanuenses, etcétera, las elecciones cuestan al ayuntamiento lo que bastaria para adouinar una calle.

**Pésame.**

Lo enviamos muy sincero á nuestro amigo el joven comerciante del Pasaje de Zabálburu, D. Santiago Martinez Martinez y á su afilida esposa, por la dolorosa pérdida que han experimentado de un niño de 14 meses.

Dichos desconsolados padres sufren además la pena de tener gravemente enfermo á otro hijo.

Dios les conceda resignacion bastante.

**Borracho**

Ayer mañana ofreció un repugnante espectáculo un hombre que fué recogido de la calle, hecho una cuba, y conducido á la correccion en un carreton para que se oragara algo.

**Armas**

La guardia civil de Portman ha remitido al Gobierno civil una extensa relacion de las armas recogidas estos dias.

**Loteria**

En el presente sorteo comienzan las reformas de la Loteria Nacional. En vez de ser los billetes de 100 pesetas y 10 el décimo, serán 50 y 5 respectivamente. El sorteo constará de 30.000 billetes, siendo los premios: Uno de 140.000 pesetas, otro de 70.000, otro de 30.000, 16 de 4.000, 1.358 de 500, 99 aproximaciones de 500 pesetas cada una para la centena del primer premio, nueve id. para la decena del segundo y nueve id. para la decena del tercero, dos id. de pesetas 2.000 cada una para el número anterior y posterior al premio mayor dos id. de 1.250 para el segundo y 2 id. de 1.000 para el tercero. Este sorteo se verificará el día 9 de Marzo.

**Orihuela**

Ayer salió la Comision nombrada, compuesta del ingeniero señor Moreno y los señores German y Mesples acompañados del director de «El Orden», reconocieron toda la márgen derecha del Segura desde nuestro límite con Murcia hasta esta poblacion, en cuyo trayecto solo, apreciaron desperfectos que por sí únicamente consumirían mas de la cantidad asignada á esta poblacion, si hubiera de hacerse la reparacion completa que necesitan.

Como está próximo á espirar el plazo para solicitarla, son innumerables las instancias de los inundados, pidiendo condonacion de la contribucion, que se van recibiendo en la secretaria del ayuntamiento.

**Un Hospital en Hellin.**

Dice «El Paleta» de aquella poblacion: «Digno del Sr. Millan es el plano que hemos tenido ocasion de ver para la Casa-Asilo que se proyecta construir en esta villa, á costa de la caridad pública.

Los pobres deben gratitud al señor Millan que con el trabajo de que tratamos, ha contribuido de una manera poderosa á que la casa que para ellos se construirá sea lo que debe ser.

Hellin, que se honra con llamar su hijo al notable arquitecto, autor de tantas obras de mérito indiscutible, no olvidará jamás, que le debe un trabajo que le pagará con la constante consideracion y el entrañable cariño que le profesa.

Hé aquí una ligera descripcion de las oficinas de que consta el proyecto.

Planta de sótanos en la que hay almacenes, dormitorios, accesorios para transeuntes, obradores para hombres y mujeres, cocina, despensa, lavadero, sacristia, sala de cadáveres y de autopsias.

Planta baja que consta de dormitorios, habitaciones de huérfanos y distinguidos, capilla y refectorio para los asiados.

Planta principal para hospital, dormitorios de hermanas, enfermeria, farmacia, roperia, comedor, salas de secree y de visita para las hermanas, sala de juntas y capilla.»

**En la Catedral.**

El sermón que pronunció ayer mañana en la Catedral el P. Capuchino que ha de predicar todos los viernes, agradó muchísimo al auditorio, tanto por el tema que eligió como por lo bien dicho, pues el orador tiene elocuencia, buena voz y fácil palabra.

**De Calasparra á Almería.**

Nuestro colega «El Boletín de Cuevas» publica en su último número, que recibimos ayer, un nuevo artículo, abogando por la necesidad de que se construya prontamente el ferrocarril de Calasparra á Almería.

Después de señalar los beneficios de dicho ferrocarril, de los cuales en gran partes disfrutaria nuestra provincia, dice el citado periódico, que con tanto entusiasmo ha tomado esta patriótica campaña:

«Imposible parece que despues de tanto tiempo se encuentre todavia en proyecto, sin que se anuncie la subasta sin pretexto alguno que sea racional para impedirlo, cuando la provincia de Almería tan abandonada siempre en materia de vias de comunicacion, pide con justicia una preferencia á que es acreedora sobre todas las demás, á las cuales en esta materia los poderes públicos las han colmado de beneficios.

Nos consta de una manera notoriamente afirmada, que una respetable casa de Málaga que viene habituada á esta clase de construcciones se encuentra dispuesta y con capital bastante, para emprender y terminar las obras del ferrocarril de Calasparra á Almería.

Solicita «El Boletín de Cuevas» el poderoso concurso de los ilustrados señores diputados y senadores de las provincias de Murcia y Almería, y el de la prensa toda, para que lleven al ánimo del Sr. Ministro de Fomento, la conviccion de que se trata de una via férrea de importancia suma y de necesidad absoluta, á fin de que se señale día para la subasta, seguro de que no faltará licitador que en ella haga satisfactoria postura.»

**Ingreso**

Mediante oposicion, ha ingresado en el cuerpo de empleados del Banco de España y ha sido destinado á prestar sus servicios desde primero del presente mes en la Sucursal de esta capital, nuestro querido amigo y paisano el joven D. Antonio Alarcon.

**Cristales con linfa**

Procedentes del Instituto de Vacunacion del Estado se han recibido en el Gobierno civil 120 cristales con linfa de vaca para su distribucion entre los pueblos en que sea necesaria.

**Garrotazos**

Por haber obsequiado con algunos á su convecino Matias Martinez Rocamora, ha sido detenida en el campo de la Matanza por la guardia civil de Santomera José Martinez Escobar.

**Armonias conyugales**

Tambien se presentó ayer en la Inspeccion de vigilancia la vecina de la calle de Huertas Patrocinio Fernandez Sanchez, manifestando que su esposo, del cual vive separada, penetró anteanoche en su domicilio y con una vara comenzó á darle golpes, hasta causarle contusiones en el brazo y pierna derecha, terminando con cortar el cabello. De este vapuleo con las demás circunstancias entendiendola el juzgado correspondiente.

**Malt-atos á una mujer**

El vecino de la calle del Aire don José Maria Gonzalez Martinez, denunció ayer á un individuo que anteanoche penetró en su casa y maltratado de palabra y obra á una joven, sirvienta del denunciante. Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado municipal correspondiente.

**ESPECTACULOS**

**FUNCION PARA HOY**

**TEATRO DE ROMEA**

A las 8.—Funcion para esta noche. Presentacion de la compañía de ópera con la del maestro Donizetti «La Favorita». Entrada general una peseta.

**Confiteria La Lira, PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ.**

POSTRE DEL DIA Pastillitos imperiales rellenos de nata, á 20 céntimos; pitús á 40. Empanadas de atun con pimientos y tomate, se hacen los dias de vigilia. Dulces y pastas, tenemos un gran surtido de todas clases. Monas á real.

Todos los dias se hacen tortadas rellenas de yema á 1 peseta; tambien se venden por mitades á 50 céntimos.

**Diario de Avisos.**

**Boquillas de ambar ruso**

Son la novedad del comercio; novedad útil, económica y elegante, y por eso la tiene y ofrece el Bazar Murciano á sus favorecedores. Este ambar une á sus cualidades generales, la de que las boquillas fabricadas con él, no solo no se rompen, aunque se caigan al suelo, sino que son inrompibles, aunque se tiren con violencia sobre una piedra.

Las hay para cigarrillos y puros con los siguientes tamaños y precios:

**Boquillas para cigarrillos**

De 7 y 1/2, 9, 10 y 12 centímetros, respectivamente, á 6, 8, 10 y 14 reales.

**Boquillas para puros**

De 6 y 1/2, 7 y 1/2 y 9 centímetros á 10, 12 y 14 reales, respectivamente. Todas ellas tienen un bonito aro de dúbril por la parte en que se pone el cigarro.

Garantizo que no se rompen, ni haciendo uso de fuerz mayor.

R. BLAZQUEZ.

**SE RECOMIENDA**

por sí solo el carbon Mercedes; es tan económico por su duracion y consistencia que con tres ó cuatro carbonos se hace un cocido y sobra lumbre para otro servicio. Probadlo y os convencereis de la economía.

Su precio 4'25 pesetas quintal y 1'40 arroba en el Almacen junto á la Merced.

**Paso al Gigante del Comercio.**—Es cada dia más frecuentado el «Martillo Universal» establecido en la calle de la Puxmarina, núm. 2, en donde el público sale muy satisfecho porque es el único modo de realizar las grandes existencias, y durante el

día gran liquidacion de todos los géneros difíciles de enumerar.

Visítadle y se convencerán de la verdad y baratura. 8—6

**AMA DE CRIA. Hay**

una para casa de los padres. Tiene leche de cuatro meses, edad 26 años. Darán razon en Espinardo, en el sitio llamado el Rollo. preguntando por Carmen la Castaña. 8—1

**OTRA. De 27 años de**

edad, para casa de los padres; tieneleche de cuatro meses. Darán razon en la calle de la Concepcion, núm. 18.

**SE VENDE un perol de**

tres arrobas de peso con todos sus menesteres, para hacer turrón. En la calle del Pajar del Rey, casa del tío Joaquín el molinero. 2—1

**ACADEMIA**

de Aritmética mercantil, teneuría de libros por partida doble, francés y caligrafía bajo la direccion de

Don Manuel Albaladejo Ulan Freneria, núm. 4, pral.

**Seccion Amena**

**LA MUJER IDEAL**

**SONETO**

Acaso la forjó mi fantasia, y, de la mente plácida quimera, tal vez en vano mi ansiedad espera con formas de mujer hallarla un día.

Ella es de mi razon único guía, de mis pasiones única barrera, y siempre he de querer lo que ella quiere á su voluntad rendiré la mia. (ra,

Ensueño vagaroso del deseo, yo sus encantos en el pecho abrigo, yo solo el mundo de su amor poseo.

Mujer la aguarde, sombra la persigo y en mis delirios de placer la creo nacida en mí para morir conmigo.

E. Luis del Palacio.

**LA ESCALA DE LA VIDA**

**(DOLORA)**

Llenos de gozo ó de duelo, van: tras del hijo, la madre; detras de la madre, el padre; y en pos del padre, el abuelo.

Mientras el niño impaciente marcha sobre un pié saltando, la madre en dos piés vá andando más bella que un sol naciente.

No en dos piés, vá el padre en tres, en su baston apoyado; y en sus muletas clavado vá el abuelo en cuatro piés.

**Campoamor.**

**DICHOS.**

La institutriz pregunta á su alumna:

—Diga V., Enriqueta, ¿cuál es el futuro del verbo amar?  
—¡Casarse!

—¡Pero, Manuela, usted secándose la cara con mi toalla!  
—¡Ay, señorita, si yo no tengo escrúpulos de usted!

Julia está en la cama casi expirando, y entra su marido y le dice:

—Abí ha estado tu amiga Elena, que venia á saber como estás y me ha encargado de té sus cariñosos recuerdos.

Julia, con voz apágada, pregunta á su marido:

—¿Qué sombrero traia?  
Un soldado dice á su sargento:

—¡Sargento! Si le dijese á usted que era un animal, ¿qué me haria usted?  
El sargento:

—Te mandaba arrestado cuatro dias.  
—¿Y si lo pensase sin decirlo?  
—¿Y á mí qué me importa lo que tú pienses?  
—Pues bien, sargento, lo pienso.

En una posada:  
—¡Un par de huevos pasados por agua!—dice un parroquiano.

—¡Otro para mí!—exclama otro—pero muy frescos.

El camarero, gritando hácia la cocina:  
—¡Dos pares de huevos pasados por agua, uno de ellos muy frescol!

**CHARADA**

SOLUCION DE LA ANTERIOR: Testarudo

**OTRA.**

Redonda es «prima-segunda» y la «tercia» negacion y se llama siempre «todo» al que nació en «prima dos».

**Lo de la Cárcel.**

Anoche corrió la noticia de haber hecho armas un preso en la cárcel contra el digno director de aquel establecimiento D. Constantino Gonzalez, hiriendo á este.

Segun nuestros informes, esto último no resulta cierto afortunadamente, pero sí lo del atentado.

El hecho lo oimos referir del siguiente modo, sin que respondamos de su completa exactitud:

Un preso de apellido Gabarron, que se halla procesado por haber atentado hace unos dos meses contra el profesor de este Instituto Sr. D. Simon Garcia, habia cometido alguna falta por la mañana que le haria acreedor á que el director le impusiera una ligera correccion, y al oscurecer solicitó y obtuvo ponerse al habla con el Sr. Gonzalez, haciéndolo en el despacho de este.

Ignoramos los detalles de la entrevista, ello fué que el Gabarron sacó una navaja de regulares dimensiones y se dice que con ella acometió contra el director á quien alcanzó un golpe en la manga de la americana, sin otras consecuencias.

Advertidos del atentado los empleados del Correccional, acudieron con rapidez sumá é intimaron al preso hasta desarmarle.

Se dice que se oyó alguna ó algunas detonaciones de arma de fuego, lo cual, atrajo el auxilio de algunos soldados del cuartel contiguo.

A los pocos momentos se personó en la Cárcel el juzgado de Instruccion de la Catedral y comenzó á instruir las oportunas diligencias procesales.

Tambien acudieron otras autoridades, entre ellas el jefe militar Sr. Gomez Diaz y el de vigilancia Sr. Buendia.

El hecho fué aislado y por fortuna no tuvo la importancia que se decia en los primeros momentos. Pero fué muy sentido por tratarse de un funcionario tan estimado como el director del establecimiento correccional.

**TELEGRAMAS**

**Madrid 1.º de Marzo.**

En contestacion de los telegramas del Sr. Alcalde, participándoles el acuerdo de gratitud de este ayuntamiento, han expedido los señores Cánovas del Castillo y Puigcerver los siguientes telegramas: El Ministro de Fomento al Alcalde de Murcia.

Sea V. intérprete cerca del Ayuntamiento de su digna presidencia de mi profunda gratitud por sus distinciones y benevolencias para conmigo y asegure que coadyuvé con perseverancia y energía á todo aquello que interese á esa ciudad. Reciba V. y haga presente á sus compañeros mi consideracion y afecto.—PUIGCERVER.

D. Antonio Cánovas del Castillo al Alcalde de Murcia.

Agradezco en el alma á ese Ayuntamiento la distincion con que me honra.

**Madrid 2 de Marzo.**

**A las 2 madrugada.**

El general Daban ha manifestado al general Lopez Dominguez que está imposibilitado para mandar fuerzas de Puerto-Rico á Cuba; por lo que se sortearán siete batallones entre los cuerpos de la península.

Romero y Silvela conferenciaron, apreciando con igual criterio la situacion de Cuba, y convinieron en que es necesario obrar con energía.

Se votará un crédito extraordinario para los gastos de Cuba.

Gran inquietud por ignorarse el paradero del crucero «Venadito».

Una cañonera española llegó á Cayohueso para impedir la salida de filibusteros.

Disueltas las partidas de la Habana y Matanzas; quedan en Santiago de Cuba.

La cuestion de jefes de armada con Llorens, ha quedado terminada satisfactoriamente.



